
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung der 
Schulverbandsversammlung am Mittwoch, 

25.10.2006 im Lehrerzimmer der Verbandsschule 
Faulbach 

 
 
 
Anwesende: 
 
 1. Vorsitzender 
 Herr Walter Weiner   

 
 2. Vorsitzender 
 Herr Ludwig Aulbach   

 
 Mitglieder Schulverbandsversammlung 
 Frau Bernadette Bandemer   

 Herr Karl Heinz Glock   

 Frau Claudia Kappes   

 Herr Edgar Roth   

 Herr Friedrich Schlenz  Vertreter von Hock Armin 

 
 Schriftführer 
 Herr Gerhard Freund   

 
 Gast 
 Herr Konrektor Ludwig Haaf  Konrektor 

 Herr Rektor Norbert Kreiner  Rektor 

 
 
Entschuldigt: 
 
 Mitglieder Schulverbandsversammlung 
 Herr Armin Hock  vertreten von Schlenz Friedrich 

 
 
 
Beginn:  19:00 Uhr 
 
 
Ende:   20:45 Uhr 
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Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung und stellte die Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Einwände zum letzten Sitzungsprotokoll vom 08.06.06 wurden nicht erhoben. 
 
 
TOP 1 BERICHT DES VORSITZENDEN 
  
 a) Arbeitskräfte 

 
Der Vorsitzende gab bekannt, dass in diesem Jahr keine Zuweisung mehr 
von 1-Euro-Joblern durch die ARGE erfolgen kann.  
 
b) Doppik 
 
Das Landratsamt Miltenberg hat alle Gemeinden und Zweckverbände ange-
schrieben und um Mitteilung über den Zeitpunkt der Einführung der Doppik 
gebeten.  
 
c) Gewährleistungsabnahmen 
 
Es fanden verschiedene Abnahmen wegen Ablauf der Gewährleistung statt. 
Über das Architekturbüro Zöller, Dorfprozelten, erfolgten geringe Mängelan-
zeigen.  
 
d) Elektrische Anlagen 
 
Gem. einem Schreiben der Fa. Aquila, Wertheim, sind zur Erhaltung des 
ordnungsgemäßen Zustandes, die elektrischen Anlagen und Betriebsmittel 
nach 4 Betriebsjahren zu überprüfen. Er werde deshalb nochmals mit Herrn 
Benert von der Aquila Rücksprache halten.  
 
e) Ansaugöffnungen Schwimmbad 
 
In einem weiteren Schreiben weißt die Fa. Aquila auf das durch Ansaugöff-
nungen im Schwimmbad ausgehende Gefahrenpotential hin. Auch hier wer-
de er noch einmal Rücksprache mit den Firmenvertretern nehmen.  
 
f) Turnhallenbelegung 
 
Bekannt gegeben wurde vom Verbandsvorsitzenden auch die Belegung der 
Turnhalle.  
 
g) Eintrittspreise Hallenbad 
 
Seitens des Geschäftsleiters der Gemeinde Faulbach wird angeregt, für die 
Begleiter eines zu 100% Schwerbehinderten den Eintrittspreis für das Hal-
lenbad zu erlassen. Er werde dieses Thema bei der nächsten Bürgermeis-
terdienstbesprechung andiskutieren.  
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h) Bankbürgschaft Fa. Ziesler, Obernburg 
 
Für die Bankbürgschaftsurkunde für die durch die Fa. Ziesler, Obernburg 
durchgeführten Elektroinstallationen im Schwimmbad wurde lt. Schreiben 
des Ing.-Büros Zöller, Dorfprozelten, noch keine Freigabe erteilt, da hier 
noch eine Überprüfung des beanstandenden Schalttableau stattfinden soll.    
 

  
TOP 2 ANTRAG MUSIKSCHULE BREITENBRUNN AUF NUTZUNG EINES RAU-

MES 
  
 Mit Schreiben vom 02.08.06 teilt der Musikkreis Breitenbrunn mit, dass das 

Musikinstitut zum 31.08.06 aufgelöst wird. Um den Schülern weiterhin die 
Möglichkeit zu geben, den Musikunterricht fortzuführen, wird beim Schulver-
band die Überlassung des Musikraumes beantragt.  
 
Die Förderung der Kultur wurde allgemein als bejahenswert betrachtet. 
Festgestellt wurde jedoch auch, dass speziell der Musikraum nicht überlas-
sen werden könne. Es stünden jedoch andere Klassenräume zur Verfügung, 
wobei die Schulleitung davon ausgegangen ist, dass der Musikunterricht an 
Abenden und nicht bereits am Nachmittag durchgeführt werden sollte.  
Einig war man sich auch dahingehend, dass die Überlassung von Räumlich-
keiten an den Musikkreis Breitenbrunn in privater und kommerzieller Natur 
erfolgen würde und somit seitens des Schulverbandes auch eine Benut-
zungsgebühr zu erheben ist.  
In den Raum gestellt wurde dabei ein Stundensatz von 15,00 €.  
 
Der Verbandsvorsitzende wird auf dieser Grundlage nochmals mit den Ver-
antwortlichen den Musikkreises Breitenbrunn Rücksprache nehmen.  
 
 

TOP 3 ANTRAG TV FAULBACH AUF ÜBERNAHME VON 1 M BRANDSCHUTZ-
ABSTAND 

  
 Der TV Faulbach will an seiner bestehenden Halle einen Anbau von 6m 

Breite errichten und würde damit bis auf 2m an die Grundstücksgrenze des 
Schulverbandes heranrücken. Da jedoch ein Grenzabstand von 3m für Bau-
lichkeiten erforderlich ist, wird seitens des TV Faulbach beantragt, dass 1m 
Grenzabstand vom Schulverband übernommen wird.  
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung erklärt ihr Einverständnis zu der Übernahme von 
1m Grenzabstand für den geplanten Anbau des TV Faulbach an seine be-
stehende Halle. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungs-

ergebnis: 

Gesamtzahl: Anwe-
send u. 
stimmbe-
rechtigt 

für  
 
den Be-
schluss 

gegen  
 
den Be-
schluss 

7 7 7 0 
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TOP 4 BERICHT VON REKTOR KREINER 
  
 Rektor Kreiner informierte die Verbandsversammlung darüber, dass im 

Schuljahr 2006/07 292 Schüler in 14 Klassen unterrichtet werden. Sie vertei-
len sich auf die einzelnen Klassen wie folgt: 
 
1 a 19 Schüler 
1 b 18 Schüler 
 
2 a  20 Schüler 
2 b 23 Schüler 
 
3 27 Schüler 
 
4 a 22 Schüler 
4 b 22 Schüler 
 
5  18 Schüler  
 
6 19 Schüler 
 
7  28 Schüler 
 
8 a 17 Schüler 
8 b 17 Schüler 
 
9 a 21 Schüler 
9 b 21 Schüler 
 
Die Klassen 1b, 2b und 4b werden in Altenbuch unterrichtet. 
 
Auf die einzelnen Mitgliedsgemeinden verteilen sich die Schüler wie folgt: 
 
Altenbuch    85 Schüler  
Faulbach   123 Schüler 
Breitenbrunn    33 Schüler 
Dorfprozelten    27 Schüler 
Stadtprozelten   20 Schüler  
Neuenbuch      4 Schüler 
 
Auch in diesem Schuljahr werden verschiedene Arbeitsgemeinschaften an-
geboten.  
Das Motto des Schuljahres lautet: „Ordnung und Disziplin“.  
 
In Sachen Disziplin wurde ein Schülerlaufzettel eingeführt. Angesprochen 
wurde von der Schulleitung auch das bestehende Handy- u. Rauchverbot.  
 
Die Teilhauptschule Dorfprozelten wird im Jahre 2007 aufgelöst.  
Die Teilhauptschule wird dann dem Schulverband Faulbach zugeschrieben, 
wobei jedoch die Klassen in Absprache mit dem Schulverband Dorfprozelten 
voraussichtlich in Dorfprozelten verbleiben sollen.  
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Bgm. Weiner fügte noch an, dass in Bezug auf die „Schullandschaft 
Südspessart“ z.Zt. Erhebungen durchgeführt werden. Hierbei, so seine Mei-
nung, müsse jedoch alle klar auf den Tisch gelegt werden.  
 
 

TOP 5 SONSTIGES 
  
 a) Entlohnung 2. Vorsitzender 

 
Die IGF-Fraktion im Gemeinderat Faulbach beantragt die Entlohnungsände-
rung der stellvertretenden Vorsitzenden in den Verbandsgremien dahinge-
hend, dass nur für den Fall der tatsächlichen Vertretung eine Vergütung ge-
zahlt wird.  
 
b) Arbeiten Fa. Rünagel 
 
Bei einer Ortseinsicht wurde durch Herrn Rünagel von der gleichnamigen 
Firma ein bisher unbenutzter Kompressor im Schwimmbadbereich entdeckt. 
Wie Herr Rünagel ausführte, konnte bei einem Anschluss desselben Feuch-
tigkeit aus der Luft entzogen werden und der Bildung von neuer Energie – 
ähnlich eines Wärmepumpeneffekts – gebildet werden. Diese Energie könn-
te dann wieder für die Wiederaufbereitung des Badewassers genutzt wer-
den. Er werde diese Angelegenheit weiter verfolgen.  
 
Hinsichtlich der viel zu hohen Temperaturen des Duschwassers konnte 
ebenfalls in Zusammenarbeit mit Herrn Rünagel durch den Einbau eines 
Kugelventils Abhilfe geschaffen werden.  
 
c) Anfrage Bgm. Aulbach – Elterninitiative Sanierung Klassenzimmer 
 
Der stellvertretende Verbandsvorsitzende Bgm. Aulbach brachte vor, dass 
er gehört habe, dass Eltern verweigert wurde ein Klassenzimmer in eigener 
Regie zu streichen.  
 
Hierzu erklärte Herr Rektor Kreiner, dass wohl aufgrund von Abstimmungs-
schwierigkeiten er ausgeführt habe, dass eine Sanierung im Rahmen der 
Generalsanierung des Gebäudes erfolge. Selbstverständlich stehe man Ei-
geninitiativen der Eltern aufgeschlossen entgegen.  
 
 

  
 
 

 
 
 
....................................... .................................. 
W e i n e r, F r e u n d, 
1. Vorsitzender Schriftführer 
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